

## Le dircab' de Gérald Darmanin prend la tête d'une grande administration

24 avr. 2019, PAR Emilie Coste



Ex-conseiller de Jean-Pierre Raffarin et de Dominique de Villepin à Matignon, cet ancien directeur général des douanes et des droits indirects prend la tête de l'une des plus puissantes administrations de l'État.

Après 5 ans en poste, Bruno Parent, artisan de la réforme du prélèvement à la source (PAS), et proche de la retraite, sera remplacé le 20 mai prochain à la tête de la très puissante direction générale des finances publiques (DGFIP) à Bercy, par le directeur de cabinet du ministre de l'Action et des Comptes publics Gérald Darmanin. Jérôme Fournel, vient en effet d'être nommé à ce poste en Conseil des ministres, ce 24 avril.

Ex- conseiller de Jean-Pierre Raffarin puis Dominique de Villepin à Matignon, cet ancien directeur général des douanes et des droits indirects prend les rênes de l'une des directions générales les plus stratégiques de Bercy, celle qui a la main sur les caisses de l'État. Née en 2008, la DGFIP a notamment la charge de la collecte de l'impôt, de la tenue des comptes et exécution des dépenses de l'État, des collectivités territoriales et des hôpitaux, de la gestion du cadastre ou encore la gestion de la paie et des pensions des agents publics. Avec plus de 103 000 agents, elle est qualifiée par un rapport de la Cour des comptes comme l'une des *"plus grandes administrations fiscales au monde"*.

### Un homme de Bercy à la tête des finances publiques

Jérôme Fournel, 51 ans, a été directeur général des douanes et des droits indirects de 2007 à 2013, avant de rejoindre l'inspection générale des Finances à Bercy, puis d'être appelé pour diriger le cabinet du nouveau ministre de l'Action et des Comptes publics du gouvernement Philippe, Gérald Darmanin, en mai 2017.

Cet énarque (promotion René Char) a débuté sa carrière en 1995 à la direction du budget de Bercy. D'abord adjoint au chef du bureau "recherche, poste et télécommunication", il est devenu adjoint au chef du bureau "Transport" un an plus tard.

Passé consultant et économiste en finances publiques au département des finances publiques du Fonds monétaire international (FMI) à partir 1999, Jérôme Fournel est entré en cabinet ministériel sous la présidence de Jacques Chirac. Il a d'abord été conseiller chargé des affaires financières au cabinet de Luc Ferry, ministre de la Jeunesse, de l'Éducation nationale et de la Recherche, à partir de 2002, et a conseillé en parallèle le ministre délégué à l'Enseignement scolaire, Xavier Darcos. Entre 2004 et 2007, il a ensuite été le conseiller budgétaire de Jean-Pierre Raffarin, puis de Dominique de Villepin à Matignon.